



# 和歌浦だより

平成25年11月号

和歌山市立和歌浦小学校



## 『食欲の秋』

## 『読書の秋』

## 『スポーツの秋』



学校長 南方 良文

今年の夏は、異常なほどの猛暑で、残暑も厳しかったです。また、例年になく台風が多く発生する年です。しかし、急に秋めいてきました。

秋といえば、「食欲の秋」、「スポーツの秋」、「読書の秋」です。これらの言葉の由来には諸説がありますが、「食欲の秋」は、夏の暑さで減っていた食欲が、涼しい秋になって復活してくるからと寒くて厳しい冬の前に、しっかりとエネルギーをとって脂肪を蓄えておきたいからだそうです。次に、「スポーツの秋」は、日本の夏は、暑いだけではなく、湿度が高くて運動にはあまり適さない気候です。少し涼しくなってきて、おまけに雨の少ない秋が、スポーツするにはもってこいの季節だというわけです。1964年の東京オリンピックの影響もあるとされています。通常は夏に行われるオリンピックも、日本で行われたときは、降雨量が少なくて、晴れる日が多い秋に開催されました。その時期に運動会が行われることも多く、「スポーツの秋」と呼ばれるようになったそうです。

「読書の秋」は、唐代の漢詩家、韓愈(かんゆ)の詩の一節、「燈火親しむべし」(とうかしむべし)に由来しているのだそうです。秋になると涼しさが心地よく感じられるようになり、あかり(燈火)になじむようになることから、読書にもっとも適した季節であるということらしいです。

特に物事を始めるには、秋が向いていると言われているように読書欲が高まるのもこのシーズンです。読書は、知識を増やす、興味関心対象を広げる、集中力を高めるなどの多くの効果があることが分かっています。

学校で子どもたちは、図書の時間や昼休みの時間さらに調べ学習等で本を読んでいます。また、「よみきかせ」を『ビーチ』(ボランティア)さんが毎月2回図書室で開催しています。

今年も和歌山市教育委員会では、「うちどくの事業」を進めています。『うちどく』は、家族が子どもと一緒に読書をする時間を持って、その本を中心に会話をしたり、心に残ったことを「うちどくノート」にメモを取ったりすることです。そのようなことを続けていけば、大事なことをまとめて書く力を育み、本を中心に読む・話す・聞く・書くなどの総合的な言葉の力を育てていくことになります。『うちどく』の進め方に特にきまりはありません。家庭の事情や発達年齢に応じて、1週間に1日30分から1時間程度テレビを消して、パソコンを閉じて、家族一緒におうちで読書する習慣をはじめてみませんか。

また、読書は、知識が豊富になるばかりでなく、それと共に感性や情緒が豊かになり、生きるための力や他人に対する思いやりの心が育ってきます。さらに、表現力を高め、創造力を豊かなものにします。

「読書の秋」、家族でじっくりと本と向き合ってみてはどうでしょうか。

「早ね 早起き 朝ごはん」の習慣を！



## 【11月の行事予定】

日	曜	行 事 予 定
1	金	セーフティーネットの日
6	水	5年生研究授業
7	木	2・4・6年歯科健診
10	日	日曜参観・教育講演会
11	月	振替休業日
12	火	学校関係者評価委員会
13	水	1年生研究授業
14	木	クリーン作戦、1・3・5年歯科健診 よみきかせ
15	金	教職員課学校訪問
20	水	第2回教科等別研修会
21	木	5年生加太合宿
22	金	5年生加太合宿
25	月	モアレ健診（5年生）
27	水	明和ブロック人権教育研修会
28	木	遠足
29	金	地域の方との交流会（1年生）
30	土	自治会の防災訓練

## 【学校開放月間】

毎年、11月は学校開放月間になっています。さらに、本校では11月8日（金）～14日（木）の期間を学校開放週間と位置づけ、日曜参観や教育講演会を設け、保護者のみならず地域の皆様にもたくさんご来校いただきたいと思っています。また次の日程で、和歌山大学教授の今西武先生をお招きし、防災に関する教育講演会を予定しておりますので、育友会員だけでなく、和歌浦地区の方々にも多数ご参加いただきたくお知らせします。

### 教育講演会のお知らせ

- ☆月 日：11月10日（日）
- ☆時 間：10：40～11：45
- ☆場 所：和歌浦小学校 体育館
- ☆演 題：あなたは自分の命を守れますか  
—「3. 11メッセージ」より—

## 【修学旅行】

台風24号の接近がとても気になっていましたが、10月7日・8日の2日間、6年生全員が修学旅行に参加し、無事に楽しい思い出を作ることができました。

1日目は、まず東大寺大仏殿・若草山・春日大社のあと京都に入り、銀閣寺と清水寺によって宿舎へと向かいました。



音羽の滝では、  
「学問上達の水」  
「恋愛成就の水」  
「延命長寿の水」  
どれか一つを選んで  
静かに一口だけ飲み  
ます。

2日目は二条城・金閣寺の見学の後、東映太秦映画村へと行きました。



曇りの日でも、金閣寺は  
まぶしいくらいに輝いて  
いました。  
さすがに世界文化遺産に  
登録されているものは  
すご~い。

## 【防災学習】

10月18日（金）5年生の1組と2組の各教室で、「たったひとつの命を守る」というタイトルで、今後発生するであろう大地震を理解し、避難方法について考え、防災意識を高めるための授業を行いました。

当日は、教室にテレビ和歌山のカメラも入り、緊張の中でしたが、活発な意見が交わされました。授業の後は二名の児童が、堂々とインタビューに答えていました。

今後も各学年において、防災教育を積極的にすすめてまいります。



12月15日放映予定  
「はばたく紀の国」で



10月21日（月）、地震から津波を想定した避難訓練を計画し、実際に全校児童と教職員で和歌公園を登って訓練してきました。